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Liebe	Freundinnen	und	Freunde,	
das	ist	der	letzte	Newsletter	in	diesem	Jahr.	Er	ist	nicht	so	lang,	wie	ihr	das	gewöhnt	seid,	aber
in	allen	Gremien	laufen	Haushaltsverhandlungen	und	so	kommt	es,	dass	unsere	Kommunalys	nur
wenig	Zeit	hatten,	Beiträge	zu	liefern.	
Ihr	Lieben,	genießt	die	dunkle	Jahreszeit,	macht	es	euch	mit	dicken	Socken	und	Decken
gemütlich	und	wenn	ihr	noch	Zeit	habt,	dann	trefft	uns	zur	letzten	kurzen
Kreismitgliederversammlung	des	Jahres	mit	anschließender	Kreis-Julfeier	am	10.	Dezember	in
Caule.	Tragt	in	die	Termite	ein,	was	ihr	für	das	Buffet	mitbringt,	wir	freuen	uns	auch	über
kulturelle	Beiträge	(den	Link	zur	Termite	und	Infos	findet	ihr	in	den	Terminen).	
viel	Spaß	beim	Lesen	unseres	Newsletters	und	bleibt	gesund,

Sandra,	Sabine	&	Su

Unsere	Website	besuchen!

Wichtige	Informationen	zum	GRÜNEN	Newsletter

Anmeldung	zum	Newsletter
Hier	könnt	ihr	euch	offiziell	zu	unserem	Newsletter	anmelden:	https://gruene-dahme-
spreewald.de/newsletter/
Ihr	bekommt	dann	eine	Mail	(bitte	auch	im	SPAM	Ordner	nachsehen)	mit	der	ihr	bitte	nochmal
bestätigt,	dass	ihr	den	Newsletter	erhalten	wollt.	

	

						Aktuelles	von	der	Landesdelegiertenkonferenz
	

http://www.gruene-dahme-spreewald.de/
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Auf	der	Landesdelegiertenkonferenz	am	19.11.22	haben	wir	viele	richtungsweisende
Entscheidungen	getroffen.	Es	wurde	intensiv	über	den	Leitantrag	und	eine	ganze	Reihe	von
Änderungsanträgen	diskutiert.	Letztlich	wurden	auch	alle	Anträge,	die	die	Strukturkommission
ausgearbeitet	hat	angenommen.	
“Unser”	Kandidat	für	den	Parteirat,		Gerd	Kaufmann,		hat	gewonnen.	Herzlichen	Glückwunsch	und
viel	Freude	bei	dieser	Arbeit.
Es	war	schön,		mal	wieder	so	viele	Bündnisgrüne	live	zu	sehen!	Mitreißende	Reden	wurden	unter
dem	Motto	“Unser	Krisenmodus:	Solidarität”	gehalten.	Themen	waren	unter	anderem:	unsere
Position	zu	den	Geflüchteten	aus	der	Ukraine,		Solidarität	mit	denen,	die	in	Brandenburg	unter
denn	Folgen	des	Krieges	leiden,		weg	von	fossilen	Energien,		Ausbau	und	Vergünstigung	des	ÖPNV
und	vieles	mehr.	
Mit	viel	Mut	und	Motivation	sind	wir	danach	nach	Hause	gefahren	und	kämpfen	weiter	für	unsere
politische	Überzeugung!

Aktuelles	aus	der	Region

Schönefeld
Der	Schönefelder	Stammtisch	findet	im	Dezember	nicht	statt,	kommt	stattdessen	gern	zur
Gemeindevertretungssitzung!	
	
Geschwindigkeitsbegrenzungen	sind	immer	wieder	ein	Thema,	mit	dem	sich	Kommunalys
beschäftigen	müssen.	Wir	sehen	die	Notwendigkeit	für	Tempo	30,	weil	an	einer	Straße	ein
Schulweg	entlangführt,	weil	mobilitätseingeschränkte	Menschen	sonst	die	Straßen	nicht	queren
können	oder	weil	der	Lärm	die	Anwohner*innen	krank	macht.	Deshalb	schließen	sich	immer	mehr
Kommunen	der	Aktion	Schon	dabei	(lebenswerte-staedte.de)	an.	Die	Bündnisgrüne	Fraktion
Schönefeld	wird	einen	Antrag	dazu	vorbereiten,	für	das	Recht	der	Kommunen,	selbst	zu
entscheiden,	wie	schnell	in	ihren	Orten	gefahren	werden	soll.	
	
Die	Planung	für	das	erste	Stück	der	Radvorrangroute,	die	der	Kreis	plant,	wurde	im
Ausschuss	KUM	vorgestellt.	[…]	Der	Plan,	sie	durch	die	Ortslage	Kiekebusch	zu	führen,	stieß
auf	wenig	Begeisterung	der	Kiekebuscher	Bürger*innen.	Dort	herrscht	bereits	jetzt	viel	Verkehr,	da
Fahrzeuge,	die	in	Rangsdorf	von	der	Autobahn	kommen,	durch	den	Ort	fahren,	um	den	Amazon
Komplex	zu	erreichen.	Auch	wurde	die	Geschwindigkeit	gegen	die	Wünsche	der	Anwohner*innen
auf	50km/h	erhöht.	Der	Radverkehr	wird	teilweise	auf	die	Gehwege	verdrängt,	die	wie	in	vielen
Dörfern	sehr	schmal	sind.	Die	Kiekebuscher*innen	befürchten	eine	Verschärfung	dieser	Situation.	
	
Noch	einmal	Radverkehr,	diesmal	der	Runway	3:	Die	Querung	der	Bahn	am	Schwarzen
Weg	wurde	nochmal	umgeplant.	Bereits	bei	der	ersten	Vorstellung	stellten	wir	fest,	dass	die
gute	Idee,	die	vorhandenen	Wege	zu	nutzen,	einen	Schönheitsfehler	hatte:	direkt	nach	der	Kurve
sollte	der	von	Süden	nach	Norden	kommende	Radverkehr	die	Straße	kreuzen.	Diese	gefährliche
Situation	soll	nun	entschärft	werden,	indem	der	Radweg	für	diese	Fahrtrichtung	auf	der
„Innenseite“	der	Böschung	angelegt	wird.			
Für	den	KUM	haben	wir	in	Petra	Bandholtz	eine	neue	sachkundige	Einwohnerin
gefunden,	sie	wird	ihre	Arbeit	ab	Januar	aufnehmen!
	
Das	Problem	im	KUM	wurde	gelöst,	aber	uns	fehlen	immer	noch	Mitstreiter*innen	und
Sachkundige,	kurz,	Verstärkung!	Ihr	wolltet	euch	schon	immer	für	neuen	und
sozialverträglichen	Städtebau	einsetzen?	Die	Kinder	sind	raus	und	plötzlich	ist	da	ein
wenig	Zeit	zur	Verfügung?	Die	Bündnisgrüne	Fraktion	Schönefeld	sucht	Menschen,	die
sich	für	soziale,	klimapolitische,	verkehrspolitische,	kurz	gesagt	grüne	Themen	in
unseren	Orten	einsetzen!

ZEWS	Gemeinden
Dialogveranstaltung	„Wege	zu	einer	neuen	Gesamtschule	im	Norden	des

http://lebenswerte-staedte.de/staedte-und-gemeinden-der-initiative.html


Landkreises“
	
Am	18.	11.	hatten	die	Ortsgruppen	der	Grünen	und	Linken	aus	Schulzendorf	zu	einem	Dialog
zwischen	Eltern,	Bürgermeistern	und	der	für	Schulen	zuständigen	Dezernentin	des	Kreises,
Susanne	Rieckhof,	eingeladen.	Hintergrund	ist	der	Bedarf	für	die	Einrichtung	von	insgesamt	18
weiteren	Klassen	an	der	Paul-Dessau-Gesamtschule	und	der	Ludwig-Witthöft-Oberschule	in	Wildau.
Über	diesen	Bedarf	sind	sich	Gemeinden	und	Kreis	einig,	nicht	aber	in	der	Frage,	wer	diese	Schule
bauen	soll.		Weiterlesen.	
	

Aktuelles	aus	der	Kreistagsfraktion

Nächste	Kreistagssitzung	am	14.	Dezember	2022

Bündnisgrüne	Ansprechpartner*innen	im	Kreistag

Alle	Kreistagstermine

Neues	aus	der	Landtagsfraktion	von	Benjamin	Raschke

https://www.dahme-spreewald.info/sixcms/media.php/114/Sitzungsplan%202022_nach%20Best%C3%A4tigung%20FA.pdf
https://gruene-dahme-spreewald.de/2022/11/21/dialogveranstaltung-wege-zu-einer-neuen-gesamtschule-im-norden-des-landkreises/


Klare	bündnisgrüne	Akzente	für	mehr	Klimaschutz,	Ökologie	und
Umweltbildung
Die	internationale	Klimakonferenz	in	Scharm	asch-Schaich	wird	begleitet	von	Berichten,	dass	das
1,5-Grad-Ziel	kaum	noch	zu	halten	sei.	Auch	wir	spüren	in	Brandenburg	durch	Dürren,
ausgetrocknete	Flüsse	und	Hitzewellen	schon	jetzt	die	Vorboten	der	Klimakrise,	die	sich	in	den
nächsten	Jahren	noch	verschärfen	werden.	Daher	ist	auch	hier	in	Brandenburg	die	Bekämpfung
der	Klimakrise	die	Priorität	bei	unseren	Änderungsanträgen	zum	Doppelhaushalt	in	allen
klimarelevanten	Ressorts.	Weiterlesen.	
	
Mehr	Investitionen	in	Verkehrswende	und	nachhaltiges	Bauen
Wir	konnten	in	den	Verhandlungen	zum	Doppelhaushalt	erreichen,	dass	in	den	nächsten	beiden
Jahren	mehr	Geld	für	die	Bereiche	Radverkehr,	ÖPNV	und	Schiene	zur	Verfügung	stehen	wird.
Die	Mittel	für	den	Radverkehr	werden	durch	Änderungsanträge	an	den	Haushaltsentwurf	um
über	28	Millionen	auf	knapp	90	Millionen	Euro	erhöht.	Damit	können	mehr	Radwege	und
Radschnellwege	gebaut	sowie	ein	landesweites	Radnetz	konzipiert	werden.	Bei	ÖPNV	und
Schiene	kommen	26,6	Millionen	Euro	insbesondere	für	Investitionen	in	Fahrzeuge	und
Infrastruktur	sowie	innovative	Mobilitätslösungen	dazu.	Weiterlesen.	
	
Kostenfreie	Kita-	und	Hortplätze	für	Familien	mit	geringen	Einkommen
Die	Bewältigung	der	derzeitigen	Krisen	treffen	besonders	Familien	mit	kleinen	und	mittleren
Einkommen.	Deshalb	haben	die	Koalitionsfraktionen	gezielte	und	spürbare	Entlastungen	für
Familien	beschlossen.	Kita	darf	kein	Luxus	sein.		
	
Keine	Abschiebungen	aus	Brandenburg	in	den	Iran
Im	Plenum	hat	der	Innenminister	auf	unsere	Nachfrage	deutlich	gemacht,	dass	keine
Abschiebungen	aus	Brandenburg	in	den	Iran	durchgeführt	werden.	Auf	der	kommenden
Herbstkonferenz	der	Innenminister*innen	erwarten	wir	einen	einstimmigen	Beschluss	zum
deutschlandweiten	Abschiebestopp	in	den	Iran.		Weiterlesen.	
	
Mündliche	Anfragen	
Habt	ihr	ein	konkretes	Anliegen	oder	eine	Frage,	dann	wendet	euch	an	mich	oder	mein	Team.	Wir
Abgeordneten	haben	zu	jedem	Plenum	die	Möglichkeit	mündliche	Anfragen	an	die
Landesregierung	zu	stellen.	Eine	mündliche	Anfrage	besteht	in	der	Regel	aus	einem	kurzen
Einleitungstext,	aus	dem	die	Problemlage	grob	hervorgeht,	und	einer	konkreten	Frage.	Gerne
könnt	ihr	mir	oder	meine	Team	eure	Anregungen,	Ideen	und	Vorschläge	für	mündliche	Anfragen
schicken:	kontakt@benjamin-raschke.de
Beispiele	für	mündliche	Anfragen	findest	du	auf	DIESER	Seite	ganz	unten.	
	

Veranstaltungen/Seminare/Fortbildung	

Ein	hilfreiches	Dokument	der	GBK	für	alle,	die	sich	mit	Bauplänen	auseinandersetzen:	der
Planungswegweiser.	
Alle	Infos	HIER.

Termine	deines	Kreisverbandes

15.12.2022										19	h	Grüner	Stammtisch*
10.12.2022.									15h	(kurze)	KMV	&	Weihnachtsfeier	in	Caule	mit	Mitbring-Buffet.	c/o	Lothar
Treder-																																									Schmidt,	Caule	4.		Gerne	in	die	Termite	eintragen	wer	kommt:	
																																https://termite.gruene.de/2supzLL6ULQ8Dmw4
Alle	Termine	die	mit	(*)	gekennzeichnet	sind,	finden	digital	via	Zoom	statt.	Die	Zoom-Links	findet
Ihr	auf	unserer	Homepage	unter	Termine	oder	ihr	bekommt	sie	bei	Anmeldung.

EXTRAS

Dankesrede	zum	Friedenspreis	des	Deutschen	Buchhandels	2022
Rede	des	ukrainischen	Autors	Serhij	Zhadan	in	der	Übersetzung	von	Claudia	Dathe.
Eine	Rede,	die	nachwirkt,	die	man	nicht	so	schnell	vergisst	und	die	man	sich	auch	vorlesen	kann!	;-
)
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HIER	die	Rede	lesen	oder	herunterladen.	

Da	einzelne	Regionen	noch	sehr	unterrepräsentiert	sind	beim	Fahrradklimatest	des	ADFC,
	bitten	wir	euch	um	rege	Teilnahme.		Wo	Schwachstellen	nicht	gemeldet	werden,	kann	sich	auch
nichts	verbessern:	HIER	MITMACHEN

“Echt	Kuhl”.		Ein	Wettbewerb	des	BMEL	–	Thema	dieses	Mal	„Essen	macht	Schule!	Bio,
vielfältig	und	gesund."		Meldet	euch	mit	euren	kreativen	Ideen	&	Projekten!
INFOS	HIER

Wer	sich	eine	weltweite	Emissionskarte	ansehen	möchte,	wo	alle	CO2	produzierenden
Projekte/Firmen/Standorte	eingetragen	sind,	ist	HIER	richtig!	Die	Texte	sind	Englisch,	aber	die
Karte	ist	international.	

Der	Newsletter	-	Ausgabe	12/2022
fällt	aus	und	wir	wünschen	allen	ein	fröhliches,	gesundes	Weihnachtsfest	und

einen	guten	Rutsch	ins	neue	Jahr!
Der	nächste	Newsletter	-	Ausgabe	01/2023,	erscheint	am	26.01.2023.

Redaktionsschluss	ist	am	19.01.2023.

	.In	eigener	Sache:	Wir	sind	bemüht	alle	Inhalte	korrekt	und	vollständig	wiederzugeben
	.Solltet	Ihr	Themen	vermissen	schreibt	uns	gern	eine	Mail
Alle	Termine	sind	vorbehaltlich,	Änderungen	geben	wir	rechtzeitig	bekannt.

Bündnis	90	/	Die	Grünen
Kreisverband	Dahme	Spreewald
Dorfstraße	38
15938	Drahnsdorf
buero@gruene-dahme-spreewald.de

Diese	E-Mail	wurde	an	{{	contact.EMAIL	}}	versandt.
Sie	haben	diese	E-Mail	erhalten,	weil	Sie	sich	auf	Bündnis	90	/	Die	Grünen	Kreisverband	Dahme

Spreewald	angemeldet	haben.

	
Abmelden
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